

Miércoles 22 de agosto 2012

Última modificación 22.08.2012

Reforma Sufren deterioro laboral Por Verónica Gascón Cd. de México México (22 agosto 2012).- En el último año, un millón 100 mil personas se sumaron al grupo de trabajadores que laboran menos de 40 horas semanales, lo cual implica disminución de ingresos y prestaciones. Según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), entre el segundo trimestre del 2011 y el mismo periodo de este año, 500 mil trabajadores se sumaron al grupo de personas que se ocuparon por menos de 15 horas a la semana, lo cual significa un crecimiento de 17.7 por ciento. Mientras otras 600 mil se añadieron al grupo que labora entre 15 y 34 horas, lo cual representa un aumento de 6.7 por ciento. En números absolutos, 3.5 millones de trabajadores se ocuparon por menos de 15 horas semanales, lo cual constituye uno de los signos de la baja calidad del empleo, de acuerdo con expertos. P.C. INEGI, ENOE, mercado laboral, empleo

Tienen bolsas de Europa jornada negativa Por Abraham González Cd. de México México (22 agosto 2012).- Los principales mercados accionarios de Europa se unieron a la tendencia negativa de Asia y cerraron en números rojos, luego de la publicación de datos económicos no favorables en la economía japonesa, así como las dudas sobre los acuerdos a los que llegará Grecia sobre las medidas de austeridad que debe adoptar. Así, el índice español Ibex 35 fue el de mayores pérdidas en la región, con un 2.70 por ciento, seguido del indicador de la bolsa de Francia, con 1.47 por ciento, y el de Reino Unido, con 1.42 por ciento. También, la bolsa de Italia tuvo un descenso de 1.10 por ciento, mientras que el índice bursátil alemán, el Dax, se contrajo 1.01 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Destacan potencial exportador de México Por Gonzalo Soto Cd. de México México (22 agosto 2012).- La exportación de productos de mediana y alta tecnología del País, así como una de las mejores condiciones macroeconómicas, han colocado a México como una potencia exportadora y un lugar atractivo para los inversionistas, aseguró Bruno Ferrari, Secretario de Economía. Durante la presentación de la revista The Business Year, resaltó que México ha pasado de ser una economía con amplio potencial a una que se ha consolidado en las exportaciones y la producción de manufacturas de alta calidad y tecnología. "Los logros que hemos cosechado en los últimos años son resultado de mucho tiempo y medidas, que a veces son un poco amargas, para mantener la responsabilidad en el manejo de las finanzas", aseguró. P.C. exportaciones, tecnología, Secretaría de Economía

Presiona China reglas comerciales Por Ulises Díaz Cd. de México México (22 agosto 2012).- La capacidad económica y el sistema institucional de China hacen que el país asiático busque siempre imponer sus términos de negociación cuando hace comercio y eso pone en desventaja a algunas economías por lo que para hacer tratos con ella hay que entender su dinámica, explicó Víctor López Villafañe, investigador de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ). Particularmente para México, la relación comercial es desventajosa en términos de acuerdos de intercambio porque el País no ha sabido comprender exactamente cómo es que el gigante asiático hace negocios y acepta sus métodos de presión. "China está entre los principales lugares de disputa en temas de comercio en la Organización Mundial de Comercio (OMC) porque se le está pidiendo que adopte instituciones de mercado, que desregule lo que aún tiene controlado como subsidios y apoyos", indicó Villafañe en conferencia en el Centro de Estudios China- México de la UNAM. P.C. China, comercio, relaciones comerciales, económica mundial El Universal Latinoamérica es la región más urbanizada, según la ONURÍO DE JANEIRO (EFE) — Latinoamérica y el Caribe se consolidó como la región más urbanizada del mundo, con el 80% de su población viviendo en ciudades, pero el crecimiento desordenado de las urbes impidió la reducción de las desigualdades, según un informe divulgado ayer por la ONU-Hábitat. El Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) calcula que, pese a que crece a un ritmo menor, la tasa de urbanización en la región será de cerca del 89% de la población en 2050 y que el número de personas viviendo en tugurios, hoy de 111 millones, aumentará en lugar de reducir.

P.C. ONU-Hábitat, América Latina, zonas urbanas

Se mantiene rumbo en la inflación, pese a alzas

José Manuel Arteaga | El Universal

Los incrementos en el precio del huevo que se registran en el país no cambiarán la expectativa de inflación de México, aseguró el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña. El funcionario aseguró que no se trata de un tema generalizado en el país, sino un problema de coyuntura derivado de la gripe aviar. "No es un tema generalizado y no es un tema, en consecuencia, que cambie la dinámica de la expectativa de inflación", dijo el funcionario.

P.C. inflación, SHCP

Anuncian plan para fortalecer el turismoJ

orge Arturo López Gómez | El Universal

Alrededor de 90 mil millones de dólares genera el turismo de aventura, segmento en el que México intenta recuperar todo el terreno que se pueda y posicionarse entre los primeros del mundo. Así lo dio a conocer la titular de la Secretaría de Turismo, Gloria Guevara en conferencia de prensa, acompañada del gobernador de Veracruz Javier Duarte, durante

la presentación de la Primera Feria Nacional de Turismo de Aventura de México (ATMEX), Veracruz 2012. La funcionaria Guevara Manzo reconoció que México tiene todavía una participación muy pequeña en ese segmento, porque el país no se había enfocado a la explotación de esas actividades turísticas pero reconoció que el estado de Veracruz es pionera en el turismo de aventura y el evento generará una derrama económica de 147 millones de pesos.

P.C. turismo

Innovación e investigación en la competitividad

Sergio F. Ruiz Olloqui Vargas* | El Universal

La brecha existente entre el tamaño de la economía en México y su competitividad es insostenible. En contexto y acorde con el Reporte Global de Competitividad del Foro Económico Mundial 2011-2012, México es la décima cuarta economía del mundo, sin embargo, en competitividad ocupamos la quincuagésima octava posición. Si bien es cierto que estos rezagos también se observan en otros países, esto tiene fuertes repercusiones tanto en los niveles de bienestar de la población como en los preocupantes índices de pobreza y marginación. El Foro Económico Mundial evalúa doce pilares de competitividad y lo clasifica en tres grupos generales. El primer grupo es el de requerimientos básicos, el cual versa sobre las condiciones mínimas que se requieren para competir y lo agrupa en cuatro pilares: la solidez de las instituciones, la cobertura y calidad de la infraestructura, la estabilidad macroeconómica y el nivel elemental de educación y salud.

P.C. competitividad, innovación, Foro Económico Mundial

Basilea III no frena avance en créditos

Romina Román Pineda | El Universal

Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), aseguró que la adopción de los Acuerdos de Basilea III, no afectará la colocación de crédito en personas y empresas. En conferencia de prensa, el funcionario mencionó que contrario a lo que ocurre en naciones europeas en donde se observa una contracción en financiamientos, en México se registra un constante crecimiento en préstamos. "Los intermediarios están optimistas y agresivos con las proyecciones de crecimiento de crédito", destacó.

P.C. sistema financiero, créditos, Basilea III El Economista Petróleo descende por tensiones en zona euro Reuters Londres - El petróleo cayó, lo que pone a los inversionistas atentos sobre si Europa podría superar su crisis de deuda, mientras que las tensiones en Oriente Medio mantienen en foco el potencial de problemas en el suministro. El petróleo Brent se ha recuperado de un mínimo de 88.49 dólares el barril visto en junio para alcanzar un máximo de tres meses la semana pasada, ante esperanzas de progresos en Europa y temores sobre Irán. El crudo Brent perdió más de un dólar y cayó a un mínimo de sesión de 113.53 dólares el barril. A las 1138 GMT se recuperaba a 113.80 dólares, una pérdida de 84 centavos. P.C. petróleo, crudo, precios, zona euro Peso se deprecia tras el reporte de exportaciones en Japón Reuters El peso se depreciaba este miércoles, en espera de señales de que la Reserva Federal de Estados Unidos pueda suministrar más estímulo monetario para ayudar a la economía y luego de que las exportaciones en Japón sufrieron una fuerte caída. La moneda cotizaba en 13.1985 por dólar, con un retroceso de 0.32%, frente a los 13.1565 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. Las exportaciones de Japón sufrieron su peor caída en seis meses en julio, lo que ha avivado las preocupaciones de que la frágil recuperación de la tercera mayor economía mundial pudiera estancarse. P.C. tipo de cambio, peso Ingresos tributarios crecen 4.2% entre enero y junio: SAT Edgar Huérfano / El Economista El Sistema de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer que los ingresos recaudados vía impuestos se incrementaron 4.2% anualizado en el primer semestre del 2012, alcanzando un monto de 767,000 millones de pesos. De esta forma, el SAT recaudó por ISR, IETU e IDE más de 420,000 millones de pesos al sexto mes del 2012, un incremento real de 2.7% respecto del 2011. La dependencia destacó que la aportación del ISR fue de más de 400,000 millones de pesos, cifra superior en 4.6% a lo obtenido el año pasado. P.C. SAT, impuestos, ingresos tributarios Oficial el ingreso de Rusia a la OMCAFP Rusia se convirtió este miércoles oficialmente en el 156 miembro de la Organización Mundial de Comercio (OMC), tras 18 años de difíciles negociaciones, con la esperanza de modernizar su economía pese a que muchos advierten del precio social que tendrá esta adhesión. El director general de la OMC, Pascal Lamy, subrayó en un comunicado que el "viaje" de Rusia fue "largo" y que esta adhesión "reforzará, sin ninguna duda, el sistema de comercio multilateral". En promedio, Rusia va a aplicar unos aranceles del 7,8% y ha asumido un compromiso específico en 11 sectores de servicios, precisa el comunicado.

P.C. Rusia, OMC, economía mundial

Dimensión del DF limita crecimiento

Erick Ramírez / El Economista

De las 40 urbes más importantes de América Latina, la ciudad de México ocupó el lugar número 38 en lo referente al

crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) per cápita del 2003 al 2008, sólo superando a Buenos Aires, en Argentina, y Managua, en Nicaragua. Lo anterior obedece a que el gran tamaño del DF limita su crecimiento económico, dificulta su gobernabilidad, la prestación de servicios y creación de oportunidades para sus habitantes, de acuerdo con el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (PNUAH). Según el documento "Estado de las ciudades de América Latina y el Caribe 2012", del PNUAH, el PIB por habitante en el DF aumentó 18% en el periodo. En Buenos Aires y Managua, los últimos lugares, el incremento fue de 15 y 13%, respectivamente.

P.C. América latina, Distrito Federal, entidades federativas, zonas urbanas La Jornada No habrá solución para Grecia en reunión del viernes con premier: Angela Merkel AFP Chisinau. La canciller alemana Angela Merkel descartó este miércoles la posibilidad de llegar a un acuerdo sobre los términos del rescate financiero a Grecia, durante su próxima entrevista el viernes con el primer ministro griego Antonis Samaras. "No habrá una solución el viernes", dijo Merkel durante una visita a Moldavia, dos días antes de su reunión con el primer ministro griego en Berlín. "Esperamos el informe de la troika" (UE-BCE-FMI) de acreedores de Grecia "y entonces decidiremos". P.C. Grecia, rescate financiero, economía mundial Venden el dólar en 13.19 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.19 pesos a la venta y en 13.17 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana, el dólar estadounidense se ofrece en un promedio de 12.95 pesos y se adquiere en 12.15 pesos. El billete verde registra un precio máximo a la venta de 13.00 pesos, mientras que el mínimo a la compra es de 12.00 pesos en centros cambiarios ubicados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar El País Grecia pide más tiempo para cumplir con las condiciones del rescate Agencias Berlín 22 AGO 2012 - 11:47 CET134 En una semana clave para su país y para el euro, el primer ministro de Grecia, Antonis Samaras, comienza este miércoles una ofensiva política con una reunión con el jefe del Eurogrupo (ministros de Finanzas de la zona euro), Jean-Claude Juncker, en Atenas para persuadirle de que su país está dispuesto a llevar a cabo las reformas impuestas a cambio de los rescates, pero que necesita más tiempo para hacerlo. P.C. Grecia, crisis, deuda La Bolsa cae un 3% por la recogida de beneficios y la debilidad mundial Isabel Lafont Madrid 22 AGO 2012 - 18:32 CET17 La debilidad de la economía mundial y el desgaste de la crisis de la deuda soberana europea han marcado hoy el ánimo en los mercados. La Bolsa española ha vivido hoy una jornada de recogida de beneficios, tras el alza del 1% que se anotó ayer. Tras una leve apertura a la baja, el Ibex ha acentuado su caída en la primera media hora de sesión, hasta tocar un mínimo diario en 7.326,4 puntos, con un retroceso del 2,89%. Al cierre se ha situado en 7.340,7 puntos, con un retroceso del 2,7%. Empresas constructoras y de infraestructuras encabezan las pérdidas: Acciona (-6,5%), Abengoa (-6,24%) y ACS (-5,3%). REC (+1,08%), Enagas (+0,54%) y Ferrovial (+0,4%) son las empresas con mayores avances. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, economía mundial Montoro desautoriza la reforma energética que plantea Soria Alejandro Bolaños / Rafael Méndez Madrid 21 AGO 2012 - 22:24 CET378 El Gobierno había logrado mantener bajo control las tensiones que provocan en los ministerios un recorte tras otro. Apenas habían aflorado reproches tras medidas durísimas; de las divergencias entre Economía y Hacienda hay pistas desde hace meses, aunque ninguna declaración salida de tono. Pero el Ejecutivo de Mariano Rajoy no ha pasado la prueba de la reforma energética, un proyecto muy complejo, trufado de intereses contrapuestos. Desde junio, la propuesta de Industria estaba bloqueada por los reparos de Hacienda. El conflicto estalló este martes, con declaraciones muy críticas del ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, y una réplica envenenada del ministro de Industria, José Manuel Soria, quien recordó que se ha subido el IVA contra el criterio inicial de Montoro. P.C. sector energético, reforma energética El número de turistas extranjeros en España crece un 3,3% hasta julio EP Madrid 22 AGO 2012 - 11:46 CET12 España marca un récord de visitas de turistas internacionales, al recibir en los siete primeros meses del año un total de 32,8 millones de extranjeros. Este dato supone un 3,3% más respecto al mismo periodo de 2011, según los datos difundidos este miércoles por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. El turismo extranjero acumula tres meses al alza después de caer en abril un 1,7%, mes en el que retornó a niveles de 2009. En julio visitaron España 7,7 millones de turistas internacionales, un 4,4% más que en el mismo mes de 2011. P.C. turismo Las exportaciones japonesas se contraen por la crisis en Europa Reuters Tokio 22 AGO 2012 - 10:12 CET5 Las exportaciones japonesas han caído un 8,1% en julio frente al mismo periodo de 2011 por el estancamiento de la economía europea y la desaceleración de China. La caída anunciada este miércoles por el informe preliminar del Ministerio de Economía nipón supera el descenso del 2,9% previsto por los analistas y lleva a Japón a terreno negativo tras reportar superávit comercial el mes pasado. La contracción del 25,1% de las exportaciones hacia la Unión Europea, la mayor bajada desde octubre de 2009, hizo que Japón registrara en julio un déficit comercial de 517.382 millones de yenes (5.236 millones de euros). P.C. Japón, Europa, exportaciones, crisis La OIT denuncia el riesgo de abuso laboral al que están expuestos los becarios "Existen muchos jóvenes que pasan continuamente de una práctica a otra", criticó el coordinador del programa de empleo joven de la OIT, Gianni Rosas, quien opinó que lo ideal sería que se completase una práctica y después se buscara un empleo, aunque actualmente la crisis económica dificulta esta posibilidad. Preguntado por la situación de los jóvenes en prácticas en España, Rosas explicó a Efe que la OIT llevó a cabo un estudio a nivel europeo sobre el sistema de prácticas formativas y lamentó que España no haya enviado su informe nacional, por lo que el organismo internacional no dispone de información precisa sobre el país. P.C. OIT, empleo, becarios, crisis